Résumé

Résumé — Cette article traite la commande d’un systéme de conversion d’énergie éolienne a
base d’une machine asynchrone a double alimentation (MADA) connectée directement au
réseau électrique via le stator et elle est pilotée par son rotor par deux convertisseurs triphasés
a MLI. Au premier lieu, nous avons présenté une étude sur 1’état de I’art des systemes de
conversion d’énergie ¢éolienne. Ensuite, nous avons étudié¢ les stratégies de commande a
performances élevées, a savoir la commande directe de couple DTC pour le convertisseur coté
rotor (CCM) et la commande directe de puissance(DPC) pour le convertisseur coté réseau
(CCR). Pour maximiser la puissance captée, la technique d’extraction de maximum de
puissance (MPPT) est appliquée.

Mots clés Eolienne, machine asynchrone a double alimentation, MADA, convertisseur,
puissance maximale, commande directe de puissance commande directe de couple

Abstract — This article deals with the control of a Wind énergie conversion system based on
a dual-power asynchronous (DFIG) machine connected directly to the electrical network via
the stator and is controlled by its rotor by two three-phase converters at MLI. In the first
place, we presented a study on the state of the art of wind energy conversion systems. Then,
we studied the high-performance control strategies, namely the direct torque control DTC for
the rotor-side converter (CCM) and the direct power control (DPC) for the network-side
converter (CCR). To maximize the power captured, the Maximum Power Output (MPPT)
technique is applied.

Key words Wind turbine, dual-power asynchronous machine, DFIG, converter, maximum
power, direct power control direct torque control
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